

# や は た

令和6年度  
荒尾市立八幡小学校 学校だより №7  
12月24日 文責 校長 渕上 竜一

【校訓】

やさしく 正しく たくましく

【学校教育目標】

【身に付けさせたい力】

自他ともに大切にする子どもの育成

主体性 協働性 自律性

## 人権について考えました

12月7日（土）に荒尾市人権フェスティバルが開催されました。第1部では、荒尾一小が周りの人への感謝について、桜山小が命を輝かせることについて、有明高が太鼓演奏の発表がありました。それぞれの学校の取り組みがよくわかりました。第2部では、荒牧明楽さんが「男と女だけじゃない？見直そう「性」のあたりまえ」の演題でLGBTQ+（性的少数者）について講演がありました。また、全児童の人権標語も展示もあり、たくさんの方が参加されました。

本校でも校内人権月間・人権集会を行い、全学年で人権学習に取り組みました。低中高の学年人権集会では、いじめや差別、偏見、家族や平和の大切さについて、これからどのように行動していくかを伝え合いました。発表に対するあたたかい「返しの言葉」がたくさんありました。



人権フェスティバル展示



低学年人権集会



中学年人権集会



高学年人権集会

## みんなでトライ！タグラグビー

体育の授業で、4・5・6年生がタグラグビーに取り組んでいます。子ども達は、「トライ」のためにみんなで作戦を考えて、楽しく取り組んでいます。

12月14日（土）には、荒尾市小学校親睦タグラグビー大会が行われました。5・6年生合同で、男子2チーム、女子4チームが出場しました。結果は、男子Bパート優勝、Aパート準優勝、女子Dパート優勝、総トライ数107という練習した成果がしっかり出せたチームワーク抜群の素晴らしい試合でした。当日の送迎や大きな声援をいただいた保護者の皆さんに感謝いたします。



## 避難訓練(火災)を行いました

全国的に火災が増加しています。そこで本校では、12月2日に縁ヶ丘分署の方をお招きして避難訓練を行いました。今回は3階の家庭科室から出火したという想定で行いました。避難を知らせる放送をして、全員の無事が確認されるまで3分20秒かかりました。その後、初期消火の仕方について説明があり、中村先生と6年生代表児童に消火器操作をしてもらいました。実際の火事の場合は、近くの大人に大声で助けを求めたり、自分の命を守る行動をとったりするようにしてほしいと思います。ご家庭でも避難についてぜひ話題にされてください。



## サツマイモを収穫しました！

5月に植えたサツマイモの収穫を行いました。当日は八幡地区協議会のみなさんのご協力のもと、2年生が収穫しました。今年は、稀にみる猛暑のためか、昨年よりは少し収穫量は少なかったですが、いろいろな形のサツマイモに子ども達も大喜びでした。毎年畝づくりから苗植え、収穫にお世話いただいている八幡地区協議会の皆様に感謝申し上げます。



## 交通安全標語ができました！

子ども達が毎年考えた交通安全標語の中から、正門付近とブルフェンスに選ばれた作品を掲示しています。今回も学校運営協議会とPTAボランティアの皆様で、新しい交通安全標語の貼替作業を行っていただきました。これから年末にかけて交通量は多くなり、どんどん日が短くなっています。交通事故にはこれまで以上に気をつける必要があります。横断歩道での左右確認や交差点での飛び出し、自転車に乗る際の安全運転などに気をつけ、学校と家庭・地域で子ども達の大切な命を守っていきたいと思います。



## 野原八幡宮のお米をいただきました！

野原八幡宮で6月に「御田植祭」10月に「抜穂祭」（稻刈り）の体験をさせていただきました。収穫されたお米は、「神饌米」（しんせんまい）といい、お供えの米という意味だそうです。野原八幡宮の月田宮司さんのご厚意で、体験した5年生全員に神饌米をいただきました。体験の機会ばかりでなく、お米までいただき感謝申し上げます。



## 今年も大変お世話になりました

## 令和7年も八幡小をよろしくお願ひします！

今年は創立150周年の節目の年であり、子ども達にとっても誇らしく、いつもと違う年になったように思います。地域と共にある学校として、地域に支えられ、歴史と伝統を築いてきました。今年も貴重な地域の人材、教育資源を活用させていただき、体験活動をはじめとして様々な教育活動を取り組むことができました。これも、日頃から本校の教育活動にご理解とご協力、ご支援をいただいております、八幡地区協議会の皆様、各区長様、民生委員の皆様、少年指導員の皆様、野原八幡宮の月田様、風流節頭保存会の皆様、八幡駐在所様、保護者やボランティア・地域の皆様、関係機関の皆様方のおかげであり、心より感謝申し上げます。

令和7年は、創立151年として八幡小はさらに頑張ってまいりますので、これまで同様、子どもたちへの見守り、学校へのご支援を賜りますようお願いいたします。

皆様、どうぞ健康でよい年をお迎えください。

八幡小学校長 渕上竜一

### 1月行事予定

1日（水）	元日 冬休み～1/6	10日（金）	身体測定1・2年
7日（火）	冬休み明け集会	13日（月）	※成人の日
8日（水）	身体測定4・6年	17日（金）	6年薬物乱用防止教室
9日（木）	PTA読み聞かせ 委員会活動 身体測定3・5年	21日（火）	給食集会
		24日（金）	ありがとう集会
		31日（金）	6年四中体験入学